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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Liegenschaftsausschuss 
Sitzungsort 

Dietrich-Bonhoeffer-Realschule, Ländchenweg 9  
Datum 

05.10.2010 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

19:10 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Ferrara, Santo    
Winkelsträter, Fabian    
Grothoff-Blum, Christian    
 
Vorsitzender 
Grüntker, Hermann    
 
Mitglieder 
Steuernagel, Rolf    
 
stellv. Vorsitzende 
Heumann-Wasserkamp, Kerstin    
 
stellv. Vorsitzender 
Weidenfeld, Uwe    
 
Mitglieder 
Zachow, Rainer    
 
Ratsmitglied als Vertreter 
Philipp, Gerd E. Vertretung für Herrn Strelow 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Stobbe, Jochen    
Striebeck, Thomas    
 
Schriftführer/in 
Lingnau, Karlheinz    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Strelow, Martin Vertretung durch Herrn Philipp 
Feltkamp, Konrad Dr.    
Herkenräder, Reinhard    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest, dass der Ausschuss 
ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

08.06.2010 
   

 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
3 Mitteilungen    
 
 
4 Weitere Freigabe von Haushaltsmitteln 

- 01.01.13.522110 - An TBS für die Unterhaltung des 
sonstigen unbeweglichen Vermögens - 

191/2010 

 
 
5 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Besichtigung der Dietrich-Bonhoeffer-
Realschule statt. Von der Schulleitung standen Frau Hartmann und Herr Unger sowie 
der Schulhausmeister Herr Kappelhoff  für Fragen der Ausschussmitglieder zur 
Verfügung. 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

08.06.2010 
   

 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 08.06.2010 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 

 
 
 
2 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
keine  
 
 
 
 
 
 
3 Mitteilungen    
 
Fertigstellung des Alarmparkplatzes für die Feuerwehr an der Kolpingstraße  
Im Beisein der örtlichen Presse wurde der Parkplatz am 05.10.2010 der Feuerwehr 
übergeben. Der Parkplatz dient als Ersatz für die an die Fa. Pass veräußerten 
Flächen an der August-Bendler-Straße für deren Bauvorhaben. 
Weiterhin wurde hierdurch auch eine Umsetzung der Wertstoffcontainer zur 
Haynauer Straße erforderlich. Gegen den neuen Standort der Container hat sich die 
Kath. Kirchengemeinde schriftlich ausgesprochen. Der neue Standort soll aber 
beibehalten werden, da es nach vorheriger Beteiligung aller zuständiger Stellen z. Zt. 
keine andere Alternative gibt.  
 
 
Stand Umsetzung KP-II-Maßnahmen Ende September 2010  

Bildungsinfrastruktur 

Bei der Bildungsinfrastruktur sind von der bewilligten Zuwendung in Höhe von 
1.506.079 € bisher 1.402.885 € abgerufen/vereinnahmt worden, das sind rd. 93 %. 
 
Sonstige Infrastruktur 

Bei der sonstigen Infrastruktur sind von der bewilligten Zuwendung in Höhe von 
668.782 € bisher 517.232 € abgerufen/vereinnahmt worden, das sind rd. 77 %. 
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4 Weitere Freigabe von Haushaltsmitteln 

- 01.01.13.522110 - An TBS für die Unterhaltung des 
sonstigen unbeweglichen Vermögens - 

191/2010 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Bei der Buchungsstelle 01.01.13.522110 – An TBS für die Unterhaltung des 
sonstigen unbeweglichen Vermögens –  wird der auf Empfehlung des 
Finanzausschusses vom 15.04.2010 und Beschluss des Rates vom 29.04.2010 
beschlossene Sperrvermerk zugunsten des Liegenschaftsausschusses aufgehoben.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 
 
Von der Verwaltung soll geprüft werden,  ob der Auftragsvergabe in 2011 im Hinblick 
auf die Sanierung der Tartanbahn ein Preis-/Angebotsvergleich von Fachfirmen 
zugrundegelegt wird.  
Weiterhin soll geprüft werden, ob die Sanierungskosten im Frühjahr 2011 höher 
ausfallen, wenn die Anlage noch weiter genutzt wird oder es besser wäre, die Anlage 
von  November 2010 bis nach der Sanierung im Frühjahr 2011 zu sperren. 
 
 
 
5 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
 Energiemanagement für  öffentliche Liegenschaften   

 
Herr Weidenfeld fragt nach der Umsetzung des Energiegutachtens und der 
Einführung und Nutzung einer entsprechenden Software. 
Von der Verwaltung wird ausgeführt, dass für die Einführung und Nutzung einer 
Software die entsprechende Personalausstattung vorhanden sein müsse.  
Aufgrund der längerfristigen krankheitsbedingten Personalausfälle war dies bisher 
nicht möglich. Diese Personalsituation wird sich auch in absehbarer Zeit nicht 
verändern. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis … der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 06.10.2010 gez. Grüntker 

Vorsitzender 
 

gez. Lingnau 
Schriftführer 
 

 



  Seite: 5/5 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Tagesordnung
	BM_TEXT3
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Zu
	BM_TEXT4

